

PODER Y DINERO



Las tardías medidas anticrisis castigadas por calificadoras

El hombre que ha cometido un error y no lo corrige, comete otro error mayor.
Confucio (551 AC-478 AC)
Filósofo chino.

Las voces de alarma, alerta y descalificación se escucharon desde el año pasado, pero en Los Pino se negaron a escucharlas e incluso las minimizaron calificándolas como retos “que a mí me gustan” o “charquitos”. Hoy es una realidad. Se desplomó la credibilidad del país por el mal manejo de las medidas anticrisis. Pagaremos, en efectivo, un alto costo por la ineficiencia del gabinete económico. Luego de que Fitch redujo la calificación de deuda de México de BBB+ a BBB ya que la crisis económica y financiera global y la decreciente producción de petróleo ha acentuado la debilidad del perfil de fiscal soberano del país, nuestro gobierno tendrá que acudir a los mercados de crédito internacionales y aceptar condiciones de altas tasas de interés. Los analistas e inversionistas consideran que México una gran dependencia petrolera en los ingresos del sector público, una estrecha base impositiva no petrolera, y un limitado amortiguador fiscal, señaló la agencia, lo que hemos criticado desde hace varios años y que el gobierno no ha corregido. Este es el más severo golpe que ha recibido la administración de Felipe Calderón al demostrar

al mundo la falta de impericia de su equipo económico. El panorama se oscurecerá aún más cuando el resto de las calificadoras como S&P también disminuya y el grado de inversión llegue al nivel de 1000, el mas alto en la última década. Esto debe mover a Calderón a renovar ese equipo económico que demostró un rotundo fracaso en la aplicación de medidas anticrisis, mismas que eran previsibles desde hace cinco años con la caída en la producción petrolera de Cantarel y la burbuja inmobiliaria que reventó el año pasado. Claro, en la desesperación del secretario de Hacienda, Agustín Carstens, ante las críticas de cinco premios Nobel, grupos empresariales mexicanos y algunos secretarios de Hacienda de otras administraciones priistas, los descalificó e insultó. ¡A cinco premios Nobel de Economía! Hoy ahí están los resultados: disminuye la credibilidad y confianza en el pago de la deuda mexicana; pagaremos más intereses.

PODEROSOS CABALLEROS. La diputada del PVEM, Adriana Sarur Torre, secretaria de la Comisión de Seguridad Pública de la Cámara baja, presentará una excitativa para que se dictamine a la brevedad la iniciativa de ley de su partido que platea la reinstauración de la pena de muerte, como un método estrictamente excepcional, para delitos graves

como el secuestro y el homicidio calificado. La ejecución de la pena no debe verse de forma aislada, pues ésta no es sino la última instancia del castigo de esos delitos. Tema controvertido por sentimientos encontrados en torno a la venganza social en un país donde la impunidad impera en la justicia.

RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA. Urimex empresa que proporciona tecnología de punta en el ahorro de agua, bajo la dirección de Thomas Blum, paciente espera a que se aplique la Ley de Aguas del 2003, que ordena que todas las oficinas públicas debían de cambiar a mingitorios ecológicos, sin agua. Pero, como muchas leyes en el país no se aplican. Si la ley se hubiera cumplido en un año nos hubiéramos ahorrado más de un billón de litros de agua. Qué pasa en el gobierno de Marcelo Ebrard que no aplica esa ley fundamental. ■



VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS

sanchezb@metropipe.net y
vsanchezb@gmail.com

